



"¿ QUO VADIS HUMANITAS?" (¿ Hacia dónde va la Humanidad?)

Vicente Arias Bravo variasbravo@gmail.com
Abogado

Con ocasión de nuestra participación en la Ceremonia de Inauguración de las "Primeras Jornadas Chilenas Anti Corrupción y la Ética", a las que convocó el Departamento de Tecnologías Industriales de la Universidad de Santiago de Chile, con la colaboración del "Protocolo Asociaciones Empresariales por la Ética de la Región Metropolitana ", en nuestra calidad de Coordinador de ese "Protocolo Empresarial Metropolitano", expresamos nuestros particulares agradecimientos a todos quienes tuvieron la gentileza de - ejerciendo un acto racional, propio del "Juicio Ético"- decidieron o ptar entre la disyuntiva de haberse dirigido a otro lugar y cumplir otras actividadesen cambio, acompañarnos. Con ello, confirieron prefirieron trascendencia a estas "Jornadas Anti Corrupción y la Ética", las que proponen un espacio de Diálogo en torno a los Principios Éticos, como sustrato, candil y quía del comportamiento humano; y en particular, del "bien hacer empresarial".

En esa oportunidad, sostuvimos que esa opción y elección contribuirá poderosamente a la consecución de los objetivos de Bien Público, de esta instancia de reflexión, vinculada con las graves preocupaciones que nos embargan y acucian. Observamos cómo, "lenta e imperceptiblemente" - según enseñaba Don Andrés Bello - un creciente número de personas ya no trepidan en sobrepasar y





abandonar el buen camino de la Ética, dirigiéndose al barranco del comportamiento corrupto, arrastrados por el mal consejo de los "Disvalores", tales como: la soberbia, el extremo egoísmo, el abuso, la violencia y la anarquía.

En medio de ese precipicio, llegan a despreciar la propia dignidad de sus hermanos, los hombres. No les importa que, con esos comportamientos, al fin y al cabo, se DES - HUMANIZAN, dejando de "ser personas", en cuanto se niegan a utilizar el talento del raciocinio que Dios Padre nos donó, en tanto que se autodestruyen a sí mismos.

Imagino a la sociedad contemporánea, retrotraída al siglo I A. C., en el que el abogado y filósofo de la Antigüedad, en la Roma Imperial, Lucio Anneo SENECA, amonestaba a sus contemporáneos, respecto de sus nuevos hábitos societarios.

Les advertía que si bien muchos ciudadanos romanos - enceguecidos por los cánticos de sirena de la "irresistible moda" - provenientes del Asia, se encaminaban al despeñadero de su Civilización (unas cuantas centurias de años después), pocos reparaban cuántos venían de regreso...

Con todo, no se inquieten. Siguiendo el buen consejo de nuestro hijo, Don Felipe, me abstendré de continuar y los liberaré de esta lata...

En compensación, le solicitaré un "señalado servicio". Consiste en que me regalen 7 minutos de su atención, observando el capítulo inicial de





un video autocrítico de la sociedad italiana de la segunda mitad del siglo XX (*), que grafica una de las facetas del nefasto caminar de la estirpe humana.

Apreciarán como se pone de manifiesto, a través del séptimo arte, otra de las causales de este franco deterioro del debido comportamiento ético de las personas, cuya es la perniciosa enseñanza o "Des-Enseñanza" que ciertos padres y algunas familias, les "mal enseñan" a quienes forman parte del futuro de la Humanidad; esto es: a los niños, en su tierna infancia y sus funestas consecuencias.

Replican la tragedia del "presente griego" (regalo engañoso), pero hoy, envenenando la consciencia de sus menores, a quienes, es su deber, inspirar.

eructos del nuevo Vesubio, demoledor de la construcción *i*.Serán civilizatoria?

En tres palabras, estoy persuadido que la Humanidad se está desnaturalizando, se desorienta y pierde su Alma. Al concluir, les sugiero responder al sabio adagio:

¿Si sembramos vientos, ... qué podremos cosechar?

* DVD Clásicos Cine Italiano "Los Monstruos": https://youtu.be/cv791g04RG8 1ª Sección: "La Buena Educación"